



BOX-InfoMail

2024-05-08



Dear DAKOSY-ZODIAK-BOX contact person,

this BOX-InfoMail is addressed to developers and software providers, supervising an implementation of an **interface to the ZODIAK-BOX**.

In this BOX InfoMail we would like to inform you about four topics:

- 1) Announcement of the new BOX version 10
- 2) Date update of the activation of the test to a maximum of 22 digit references
- 3) Note on the end of the NCTS transitional period P4 to P5
- 4) Reminder of the end of downward compatibility from BOX 9.3 at the beginning of 2025

1) Announcement of the new BOX version 10

We would like to announce the **new version BOX 10**.

This new version provides you additional functionalities and adjustments to the **ATLAS release change from 9.1 to 10.1 in the proceedings Import, Summary Declaration and customs warehousing**. Only minor adjustments were required in NCTS and export.

Detailed descriptions of all changes and enhancements have been compiled in a **change manual**. Please take about 15 minutes to read chapter 1 of this change manual completely. Beside general information and deadlines this chapter contains explanations for using the document as well as a proposal for a possible approach planning your customisation.

To open the change manual click [here](#).

2) Date update of the activation of the test to a maximum of 22 digit references

As last announced in BOX-InfoMail 2024-03-14, reference numbers may only be a maximum of 22 characters long for some types of customs



Sehr geehrte/r DAKOSY-ZODIAK-BOX
Ansprechpartner/in,

diese BOX-InfoMail richtet sich an Entwicklerinnen und Entwickler und Software-Häuser, die eine Implementierung einer **Anbindung an die ZODIAK-BOX** betreuen.

In dieser BOX-InfoMail möchten wir Sie über vier Themen informieren:

- 1) Ankündigung der neuen BOX Version 10
- 2) Aktualisierter Termin der Scharfschaltung der Prüfung auf maximal 22 stellige Bezugsnummern
- 3) Hinweis auf das Ende der NCTS-Übergangsphase P4 auf P5
- 4) Erinnerung an das Ende der Abwärtskompatibilität aus BOX 9.3 zum Anfang 2025

1) Ankündigung der neuen BOX Version 10

Wir möchten Ihnen die **neue Version BOX 10** ankündigen.

Mit dieser neuen Version stehen Ihnen zusätzliche Funktionen und Anpassungen zum **ATLAS-Releasewechsel von 9.1 zu 10.1 in den Verfahren Import, SumA und Zolllager** zur Verfügung. In NCTS und Export waren nur geringfügige Anpassungen erforderlich.

Detaillierte Beschreibungen aller Änderungen und Erweiterungen haben wir Ihnen in einer **Änderungs-dokumentation** zusammengestellt. Nehmen Sie sich bitte etwa 15 Minuten Zeit, um das Kapitel 1 dieser Änderungsdokumentation vollständig durchzulesen. Dieses enthält neben allgemeinen Informationen und Terminen auch Erklärungen zur Verwendung des Dokumentes sowie einen Vorschlag für ein mögliches Vorgehen bei der Planung Ihrer Anpassungen.

Zum Öffnen der Änderungsdokumentation klicken Sie bitte [hier](#).

2) Aktualisierter Termin der Scharfschaltung der Prüfung auf maximal 22 stellige Bezugsnummern

Wie zuletzt in BOX-InfoMail 2024-03-14 angekündigt, sind zukünftig bei einigen Zollanmeldearten nur noch bis zu 22 Stellen lange Bezugsnummern zulässig. Hierzu

declarations in the future. For the reasons described, we must prevent the creation of the affected customs declaration types with reference numbers longer than 22 digits before the start of production of BOX 10. Due to many inquiries about this topic, we are postponing the activation date for this test and will not activate it on 2024-06-03 as previously announced. The new date will be announced in advance in a BOX InfoMail and is expected to be at the end of June or beginning of July.

3) Note on the end of the NCTS transitional period P4 to P5

With the last BOX version 9.3, notes of the type “#TRANSITIONALPERIOD” were added to various fields in the NCTS procedure. These gave you the restrictions for the current NCTS transitional period P4 to P5. ATLAS has now announced the exact date for the end of this transitional period.

The transitional period ends on Tuesday, 2025-01-21, 01:00 CET (00:00 UTC).

From this moment on, the restrictions mentioned under the note “#TRANSITIONALPERIOD” in the BOX interface descriptions of the NCTS procedure are dropped.

4) Reminder of the end of downward compatibility from BOX 9.3 at the beginning of 2025

Last year, BOX 9.3 implemented the extensive ATLAS changes in the customs procedures NCTS (ATLAS 10.1) and export (AES 3.0). We still offer you extensive downward compatibility with these. For example, you can still send most of the old message versions from BOX 9.2 in these procedures. We still provide you with most of the BOX responses from the NCTS and export procedures as “hybrid responses” (consisting of old and new parts).

As announced in the BOX 9.3 change manual in April 2023, we will maintain these extensive backward compatibilities for you until the end of 2024. If you are still using the old part of the “hybrid response”, please switch your implementation to the new part by the end of the year. You can find information about this in the assistance for conversion for [NCTS Stage 1](#), [NCTS Stage 2](#) and [AES Stage 1](#). It makes sense to implement these adjustments together with the changes from BOX 10. Please note, however, that you will only be able to put your adjustments into production when BOX 10 starts production (around October 2024). At the beginning of 2025 we will inform you in a BOX InfoMail about the exact date when the old part of the “hybrid response” will be switched off.

If you are still sending the old message versions

müssen wir aus den beschriebenen Gründen bereits vor dem Produktionsstart von BOX 10 die Neuanlage der betroffenen Zollanmeldearten mit Bezugsnummern länger als 22 Stellen unterbinden. Auf Grund vieler Nachfragen zu diesem Thema verschieben wir den Termin der Scharfschaltung dieser Prüfung und aktivieren diese nicht wie bisher angekündigt bereits am 03.06.2024. Der neue Termin wird rechtzeitig vorher mit einer BOX-InfoMail bekanntgegeben und wird voraussichtlich Ende Juni oder Anfang Juli liegen.

3) Hinweis auf das Ende der NCTS-Übergangsphase P4 auf P5

Mit der letzten BOX Version 9.3 wurden in dem Verfahren NCTS bei diversen Feldern Hinweise der Art „#ÜBERGANGSZEIT“ aufgenommen. Diese gaben Ihnen die Einschränkungen für die aktuell noch laufende NCTS-Übergangsphase P4 auf P5 vor. ATLAS hat nun den genauen Termin für das Ende dieser Übergangsphase bekannt gegeben.

Die Übergangsphase endet am Dienstag, 21.01.2025, um 01:00 Uhr (MEZ).

Ab diesem Moment sind die unter dem Hinweis „#ÜBERGANGSZEIT“ in den BOX-Schnittstellenbeschreibungen des Verfahrens NCTS genannten Einschränkungen aufgehoben.

4) Erinnerung an das Ende der Abwärtskompatibilität aus BOX 9.3 zum Anfang 2025

Im letzten Jahr wurden mit BOX 9.3 die umfangreichen ATLAS-Änderungen in den Zollverfahren NCTS (ATLAS 10.1) und Export (AES 3.0) umgesetzt. Zu diesen bieten wir Ihnen auch heute noch ebenso umfangreiche Abwärtskompatibilität an. So können Sie zum Beispiel auch heute noch größtenteils die alten Nachrichtenversionen aus BOX 9.2 in diesen Verfahren senden. Die BOX-Rückmeldungen aus den Verfahren NCTS und Export stellen wir Ihnen größtenteils auch heute noch als „hybride Rückmeldung“ (bestehend aus altem und neuem Teil) zur Verfügung.

Wie im April 2023 in der BOX 9.3 Änderungsdokumentation angekündigt, halten wir diese umfangreichen Abwärtskompatibilitäten bis Ende 2024 für Sie aufrecht. Sofern Sie von den „hybriden Rückmeldung“ noch den alten Teil nutzen, stellen Sie Ihre Implementierung bitte bis Ende des Jahres auf den neuen Teil um. Informationen hierzu finden Sie in den jeweiligen Hilfestellungen zu [NCTS Stufe 1](#), [NCTS Stufe 2](#) und zu [AES Stufe 1](#). Es bietet sich dabei an, diese Anpassungen dann zusammen mit den Änderungen aus BOX 10 umzusetzen. Beachten Sie dabei aber bitte, dass Sie Ihre Anpassungen dann aber erst zum Produktionsstart von BOX 10 (etwa Oktober 2024) in Produktion übernehmen dürfen. Anfang 2025 teilen wir Ihnen mit einer BOX-InfoMail den genauen Termin der Abschaltung des alten Teils der „hybriden

from BOX 9.2 to the BOX, please also switch your implementation to the new message versions from BOX 9.3 by the end of the year. The necessary changes can be found in the assistance for conversion just mentioned for the individual procedures. It is also a good idea to implement this adjustment together with the changes from BOX 10. Production of your adaptations may then only begin when production of BOX 10 begins. From August 2024, we will check at regular intervals for receipts of old message versions and then write to you specifically to point out the need for a change by the end of the year.

Rückmeldungen“ mit.

Sofern Sie noch die alten Nachrichtenversionen aus BOX 9.2 an die BOX senden, stellen Sie Ihre Implementierung bitte ebenfalls bis Ende des Jahres auf die neuen Nachrichtenversionen aus BOX 9.3 um. Die notwendigen Änderungen entnehmen Sie bitte den eben genannten Hilfestellungen zu den einzelnen Verfahren. Es bietet sich hier ebenfalls an, diese Anpassung gemeinsam mit den Änderungen aus BOX 10 umzusetzen. Produktionsstart Ihrer Anpassungen darf dann ebenfalls erst zum Produktionsstart von BOX 10 erfolgen. Ab August 2024 prüfen wir in regelmäßigen Abständen auf Eingänge von alten Nachrichtenversionen und schreiben Sie dann gezielt an, um Sie noch einmal auf die Notwendigkeit einer Umstellung bis Jahresende hinzuweisen.

We place our services at your disposal for any queries concerning this e-mail, the changes or any matters concerning the BOX interface.

Für Fragen zu dieser E-Mail, den Änderungen und der BOX-Schnittstelle allgemein stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen / Best regards

- ZODIAK BOX-Team -

DAKOSY
Datenkommunikationssystem AG

DAKOSY Datenkommunikationssystem AG

Mattentwiete 2, 20457 Hamburg

<http://www.dakosy.de>

Phone + 49 40 370 03 - 534

<mailto:box@dakosy.de>

Sitz der Gesellschaft: Hamburg, HRB 78314

Aufsichtsrat: Jens Hansen (Vorsitzender)

Vorstand: Simon Lembke, Ulrich Wrage